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今 日 关 注 

机 构 观 点  

旗下基金净值表          2009-09-21 
基金名称 最 新 累计 涨 跌 

东吴嘉禾 0.7003 2.4203 0.63% 

东吴动力 1.0705 1.5905 0.46% 

东吴轮动 0.9645 0.9645 2.09% 

东吴策略 0.9701 0.9701 -0.25%

东吴优信 A 1.0103 1.0223 0.03% 

东吴优信 C 1.0092 1.0212 0.02% 

主要市场表现 

指   数 最 新 涨 跌 

上证指数 2967.01 0.15% 

深圳成指 12045.21 0.57% 

沪深 300  3208.60 0.28% 

香港恒生指数 21472.85 -0.70% 

标普 500 指数 1064.66 -0.34% 

道琼斯指数 9778.86 -0.42% 

纳斯达克指数 2138.04 0.24% 

 

2009 年 09 月 22 日    星期二                                                               第三百四十期 

财 经 要 闻 

东 吴 动 态 

理 财 花 絮 

热 点 聚 焦 



 

 

尚福林：促进创业板顺利推出平稳运行 
中国证监会党委书记、主席尚福林日前表示，我国经济形势总体呈现企稳向好势头，资本市场

内外部环境趋于好转，各项改革监管措施的正面累积效应逐步显现。近期工作重点在落实创业板推

出、新股发行制度改革等工作，安排好创业板发行，促进创业板顺利推出、平稳运行。 

尚福林是在主持召开中国证监会党委扩大会议，传达学习党的十七届四中全会和十七届中纪委

四次全会精神时作出上述表示的。证监会党委全体成员及各部门负责人参加了此次会议。 

尚福林指出，当前我国经济形势总体呈现企稳向好势头，资本市场内外部环境趋于好转，各项

改革监管措施的正面累积效应逐步显现。但世界经济复苏将是一个曲折缓慢的过程，我国经济回升

的基础还不稳定、不巩固、不平衡，国内外经济金融存在的不确定因素可能直接或间接影响我国资

本市场，我国经济发展仍处在保增长的关键阶段。 

他表示，证券期货监管系统将继续巩固和发展前几年综合改革成果，坚持不懈地加强和改进市

场监管，推动资本市场创新发展，为推进经济结构调整、加快自主创新、深化改革开放作出新贡献。 

 

 

十家创业板公司今日初步询价  

创业板正紧锣密鼓地推进。自 20 日晚首批 10 家公司获得上市批文后，21 日神州泰岳等 5 家公

司立即展开网上路演或现场推介。消息人士透露，从部分公司的现场推介来看,主承销商拟定询价区

间均比较谨慎，对应的 2009 年市盈率在 30 至 40 倍。 (上海证券报） 

警惕“再平衡”华丽外衣下的贸易保护  

G20 匹兹堡峰会召开在即，美国提议把“全球经济实现再平衡”作为峰会议题之一。在全球金融

危机进入后期、各国讨论刺激政策退出之际，美国的提议实质上是为了尽快摆脱巨额赤字和货币贬

值压力，抑制其他国家对美国的出口。（中国证券报） 

医药股持续亢奋：成长确定 题材添翼 

近期 A股市场围绕 3000 点反复震荡，但医药股中的不少品种则昂首挺胸，出现了重心持续上移

的强劲 K线组合。我们对医药板块从 8月 4 日到 9月 21 日的市场表现进行了统计，结果显示，在所

统计的 102 家医药股中，跑赢同期大盘（-14.53%）的有 90 只个股，逆势上涨的有 63 只之多，涨幅

最大的独一味(002219)达到了 69.97%，足见医药股近期“药”性十足。 (上海证券报） 

国元证券百亿增发获批  

国元证券发布公告称，发审委将于 2009 年 9 月 21 日审核国元证券公开增发 A 股股票事项，公

司股票将于 2009 年 9 月 21 日停牌，待公司公告审核结果后复牌。（证券日报） 
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东吴基金启动“阳光育人”计划 

9 月 17 日，东吴基金携手上海市政协民族和宗教委员会，在市政协文化俱乐部举办了“阳光育

人计划—— 喆东吴基金专期”公益捐款仪式，市政协副主席钱景林、市政协副秘书长张 人及东吴基

金总裁徐建平等相关领导出席活动并发表致辞讲话。该活动旨在帮助上海高校在校少数民族学生顺

利完成学业，实现人生理想，成为创建和谐社会的栋梁人才。 

 

累积退休金刻不容缓  
曾经在参加保诚集团亚洲区主管会议时，有同仁强调了退休理财的需求将成为亚洲主要趋势，

所以想与大家在这方面多些交流。 

首先，现代人若想退休后有很好的生活，必须加强累积财富做好理财。保诚集团的专家以美国

为例为大家算了一笔账：如果每年支出费用为 10 万美金，就算投资退休金每年可赚 4％，如果再活

20 年以上，大 约要 150 万美元以上的退休金才够用。当这些投影片秀出这种数字时，所有的人全都

抽了一口气！专家知道大家必有疑问，所以列了以下事实要大家想想，首先，现在人们因医疗进步

寿命越来越长，所需要的钱自然越来越多，而国内的独生子女政策使得未来一对夫妻要奉养四个老

人，养儿防老已经不那么可靠，必须自己累积退休金。其次，退休以后，每个月的花费不一定比退

休前少，而且随着年龄增长，疾病也会增多，自然医疗费用越来越高，再加上需要雇请他人照顾，

所以多准备不会错。第三，因为资源有限，所以通货膨胀已是必然趋势，若是不理财，人慢慢变老

而钱相对变少，岂不是非常不妙，尤其国内因为经济快速成长，什么都涨，如果退休金涨得不够，

到头来问题就大了！ 

那么，大家应该怎么应对呢？首先我认为该把最大的风险，即高额的医疗费用给控制住。以我

自己为例，我与妻子早就购买了重大医疗险，涵盖的疾病包括重大意外导致的医疗费用以及如癌症

等死不了却拖不完的疾病，目的就是希望我们可以应付这样的状况，而不会拖累孩子们。而且越早

投保，所需的保费也越低，这也是理财的一部份，而且年长时必然需要。现时台湾也有预买死后仪

式、墓地等等的未来契约，概念也很类似。 

第二点更为重要，必须做积极的投资以谋求较好的投资回报从而使钱能生钱。刚刚提到的例子

中，需要 150 万美元退休金的基本原因，是年报酬率只有 4％，所以根本的办法是提高投资回报率。

一般认为退休金不应该投资任何有风险的商品，但我觉得可以不同，例如投资中加入 10％~20％的 A

股基金，或是全球股票基金，长期而言，至少可以有 10％~12％的报酬，而且长期来说，风险也不高。

所以我想在此鼓励大家除了 A股以外也开始学习投资海外市场，才能够对退休的需求应对自如。 
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总结一下，如果您还没有想过退休的事，最好开始想一下。如果您年龄已经不小了，更要认真

对待并行动起来。相信我，养老并没有大家想得那么困难，但是行动与否，未来的差别就很大了。 

 

中国创业板开闸游资将南迁 大机构仍爱主板蓝筹 
近几年来只听楼梯响，不见人下来的中国创业板周一终于大步前行，十家公司将于周五开始首

次公开发行(IPO)。创业板的推出已越来越近，主板市场上对资金分流的担忧也有所加剧。 

不过，创业板公司毕竟普遍规模较小，即使年内有 100 家创业板公司完成发行和上市，吸引资

金量也不会超过 1，000 亿元人民币，相对于沪深两市逾 10 万亿元的流通市值，创业板的资金分流

效应仍较小。 

业内普遍预计，主板市场上最活跃的资金，将会出现“大雁南飞”现象，主板的题材股或绩差

股炒作将会降温。久而久之，主板与创业板的鸿沟可能会越来越明显。 

方正证券分析师估算，假设年内有 100 家创业板完成发行和上市，每家筹资 2-3 亿元，筹资额

约 300 亿元，与一个超大型新股相差不多。若上市后，新股较其发行价上涨 1-2 倍，那麽整个市场

需要 1，000 亿元资金。当然，这并不包括限售股东上市后新增的资金需求。 

游资热情参与 

长江证券分析师指出，作为新兴市场，创业板在初期往往会得到公众的追捧，上市公司在二级

市场将获得很高的溢价。 

中国的股民历来有炒新的习惯，无论是主板新股还是前两年刚推的中小板新股，均经历过暴炒，

而以美国纳斯达克为奋斗目标，期望挖掘出中国的微软和戴尔的中国创业板，将来肯定会被追求更

高收益的游资所关注。 

“对于活跃的资金，将有非常大的分流作用，”方正证券分析师指出，未来一段时间，影响目前

主板市场活跃度的私募和游资，可能会转战创业板市场，主板市场将会较安静。不过他认为，在国

家宽松的货币政策环境下，股市主板的资金面相当宽裕，部分资金的迁移，不会产生大的影响。 

基金等机构旁观 

中国股市的大机构，例如基金公司、保险公司及社保基金等，本次可能无意涉足创业板的炒作。

毕竟大部分机构会选择业绩成长性和流通性较好的蓝筹股重点投资，大资金介入创业板公司，明显

周转不开，只有少量成长型基金或会关注创业板公司。 

海富通基金表示，总的来看，创业板初期上市公司数量偏少、静态估值偏高、融资规模偏低，

不少机构投资者应会采取观望态度，而不会过多参与。 

上海一合资基金公司成长型基金经理表示，在首批发行的 10 家创业板公司中，部分企业增速较

快，颇感兴趣，但最终是否会参与投资，要看其定价。 

热 点 聚 焦 



 

股市格局渐变 

任承德指出，创业板推出后，相信绝大部分公司是民营企业出身，机制灵活、成长潜力大但抗

风险能力弱将是这类企业的主要特征。创业板未来或许可以冠以“民企板”，而主板仍是国企筹集资

金的主渠道。 

他还认为，除了绩优蓝筹股外，主板上有相当数量的业绩平平股票，其中不乏庄股。一些小机

构或私募资金借机做庄或控股炒作，吸引其他游资跟风。但是创业板推出并形成一定规模后，会吸

引游资外流，将来主板的题材炒作将会明显降温。上海一不愿署名的资深投资人士指出，经济复苏

将会使一大批行业内的领先企业受益，这些主要是蓝筹股，而中小板和创业板的企业，将代表生机

勃勃的民营经济及科技企业。投资者是青菜萝卜各有所爱，得根据自己的需求投资。(开利综合报道) 

 

 

中投证券：政策暖风再吹 

对十七届四中全会关于经济形势以及宏观经济政策的论述，我们概括为：“三个不”、“两个继续”、

“六个更加注重”：去年下半年以来我国经济增长明显下滑趋势得到遏制，经济形势总体呈现企稳向

好势头，但是我国经济回升基础还不稳定、不巩固、不平衡，国际国内不稳定不确定因素仍然很多，

我国经济发展仍处在保增长的关键阶段。必须继续把保持经济平稳较快发展作为经济工作的首要任

务，继续实施积极的财政政策和适度宽松的货币政策，保持宏观经济政策的连续性和稳定性，充实

完善应对国际金融危机冲击的一揽子计划和政策措施，更加注重推进结构调整，更加注重加快自主

创新，更加注重加强节能环保，更加注重城乡统筹和区域协调发展，更加注重深化改革开放，更加

注重保障和改善民生。 

该论述为 11 月份召开的中央经济工作会议定了基调。我们认为对市场影响最大的是其“继续实

施积极的财政政策和适度宽松的货币政策，保持宏观经济政策的连续性和稳定性，充实完善应对国

际金融危机冲击的一揽子计划和政策措施”的论述。从这个角度看，对政策短中期内将转向的担忧

将逐步消除。而近期市场忧虑的重点就在于流动性骤然收紧，这个担忧在此次公报后将会舒缓。 

我们认为未来行情演绎将由流动性宽裕环境下的复苏预期推升转变为经济复苏真实展开后的盈

利增长推动。在盈利增长相对缓慢的情况下，虽然政策方面再吹暖风，我们仍然认为估值水平将对

大盘持续上涨构成压力，目前仍然维持上证指数在 2600 点到 3200 点区间震荡的判断。 

对于行业机会方面，我们认为应该围绕“六个更加注重”去寻找行业投资机会。其中的“自主

创新、节能环保、保障和改善民生”都有相对明确的投资领域，他们分别是高科技、节能环保、消

费和医疗卫生领域。而对于“结构调整”，在前期系列策略报告中，我们认为政策重点将会放在促进

地产投资温和增长，从而使得民间投资能够顺利接棒政府投资，成为未来一年经济增长的重要推动

力量。 

机 构 观 点 
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免责声明：本报告中的信息均来自公开资料，本公司力求但不保证这些信息的准确性及完整性。本报告及这些

信息所表达的意见并不构成对所述证券买卖的出价或征价。本报告中的观点亦仅为参考不必然代表东吴基金管

理有限公司或者其他关联机构的正式观点。 

基金有风险，投资需谨慎。所有基金绩效之信息，均为过去绩效，不代表对未来的绩效预测。 

欢迎访问东吴基金公司网站：www.scfund.com.cn，客服电话：021-50509666。 


